



平成29年11月7日  
板橋区立こぶし保育園

今年の秋は大きな台風が全国を襲い、北海道では紅葉の時期に、同時に雪が舞うなど異常な気象に不安が募ります。運動会も残念ながら雨となってしまいました。沢山の皆さまの応援と慣れない場所での運動会にご協力ありがとうございました。事前に蓮根小学校の体育館を使用すると決定致しました。蓮根小学校の校長先生を始め、諸先生方とも事前に打合せもさせて頂き、大きな混乱も無く無事に運動会を終えることが出来ました。空からは大粒の雨が降っていましたが、子ども達は今年度の運動会のテーマでもある「えがお」に相応しく、初めて行く慣れない場所にも馴染み、楽しく一生懸命に取り組んでいました。

11月2日は、5歳児から3歳児の子ども達がバスに乗って葛西臨海水族園に遠足に行きました。出発後間もなく、オートバイと前方車の接触事故。その後ろに保育園のバスは付いていたので、運転手さんもバスから降り、怪我をした人の救助の手伝いや警察へ事故の通報をするなど対応に追われました。その間も子ども達は、静かに救急車が到着するのを待ち、怪我をした人を無事に救急隊に預け、いざ葛西臨海公園へと出発！到着も遅くなりましたが、臨海水族園にいる大きな水槽の中を泳ぐ大きな黒まぐろや色々な種類の可愛いペンギン達に大興奮の子ども達でした。お腹が空いた子ども達はお母さんが作ってくれたお弁当がとても待ち遠しいようです。「早くお弁当が食べたい!」とお弁当箱を開ける子ども達の顔はにっこり。やっぱりお母さんの作った手作りのお弁当が一番ですね。思いがけないアクシデントが遠足時に起きましたが皆が協力をして助け合うことや安全等の沢山の学びの機会に繋がりました。人間が人間らしくしていく為に一番大切な事は、周囲の人に迷惑を掛けない等の気配りができる事、相手の立場になって考えられる事、そして臨機応変に対応ができる事ではないかと思えます。私たち保育士は大事な子どもを預かり保育をしています。そしてこの時期は人間にとって一番大切な心が育つ時です。私たち保育士は人を育てるという大切な責務についています。

8日は、お芋掘りに2歳児から5歳児の子ども達は川口農園に行きます。今回のお芋掘りは、なでしこ小規模保育園の2歳児も参加します。5歳児と2歳児と一緒に手を繋いで行き、出来ない所をお手伝いして貰うなど、やっぱりお兄さん、お姉さんの力は偉大です。土に触れる機会の少ない子ども達ですが、畑の中で秋の自然を体感して来たいと思います。



10月の避難訓練はロータスホールの方や公社ハイムの住民の方々と一緒に避難訓練をしました。地震が起き、その後休憩室からの出火となるという予測のもとで行いました。地域のみなさんには、玄関から一緒に付き添って避難を手伝っていただき、道に立って安全に避難が出来るように誘導も協力していただきました。今、水害時の避難としてコーシャハイムの階段を登る練習を幼児クラスは行っています。今回の避難訓練では一緒に子ども達と8階まで一緒に後ろから見守ってもらいながら登り降りを行いました。

乳児クラスは保育参観、試食会、個人面談がありました。引き続き幼児クラスが個人面談を行っております。宜しくお願い致します。5年に1度となる公設民営が対象となる監査も終わりました。保護者の方々から頂いた声を真摯に受け止めながら、今後の園運営に反映をしていきたいと思えます。ご協力ありがとうございました。  
三井 貴子

#### お知らせ

11日にはこぶし保育園となでしこ小規模保育園との共催で「親子で楽しむ太鼓遊び」を企画しています。こぶし保育園の子ども達にとって5歳児の太鼓は、憧れの太鼓の取り組みです。この2年間は年間を通しての取り組みとして太鼓遊びを行ってきました。太鼓の音に合わせて自由に身体を動かしたり、時には色々な種類の太鼓に触れたり、親子で楽しんで下さい。

#### 11月の行事

- 1 (水) 歯科健診・4歳児
- 2 (木) 秋の遠足(3歳児～5歳児)
- 6 (月) 個人面談・5歳児  
10日まで
- 8 (水) お芋掘り(2歳児～5歳児)
- 9 (木) 太鼓・5歳児
- 11 (土) 子育て会・親子で楽しむ太鼓遊び  
10時～  
運営委員会・13時～
- 15 (水) 字の書き方教室(3歳児～5歳児)
- 17 (金) 蓮根小学校音楽会・4、5歳児
- 21 (火) 誕生日会  
避難訓練
- 22 (水) 0歳児健診

#### ●食器について

食器が変わります。子どもが持った時の持ちやすさ、食べ物美味しく映えるような食器にしました。給食としても美味しい給食を提供していきたいと思えます。

#### ●苗代について

さつま芋掘り、大根抜きに2歳児から5歳児は行きます。苗代として300円を収集したいと思えます。後日集金袋を配ります。

●運営委員会は11日、13時からめろん組で行います。運営委員会の時間の変更等がありましたがご協力ありがとうございました。